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Abstract (en)
The turn lock has a main lock casing (4) that includes a central axis (2) and latch (3) which are projected at the inner and outer sides of a faceplate
(9) respectively. The insertion openings (13) are provided at the sides of the central axis. A control slider (20) is fixed to the central axis and
arranged with recesses (21-24). A tumbler (25) is slidably supported at the control slider and engaged with one of the insertion openings in locking
position of the slider.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Wendeschloss (1) mit einem Hauptschlosskasten (4) und einer auf Höhe einer Mittelachse (2) desselben aus einem Stulp
(9) vortretenden Falle (3), mit beiderseits der Mittelachse (2) angeordneten Zylindereinstecköffnungen (12, 13), wobei ein Riegel (7, 8) zweitourig
vorschließbar und mittels einer Zuhaltung (25) sperrbar ist. Es ist vorgesehen, dass die zweitourigen Schließausnehmungen (21, 22, 23, 24) für
den Eingriff des Schließbartes eines in einer der Zylindereinstecköffnungen (12, 13) aufgenommenen Zylinders an einem Steuerungsschieber (20)
angebracht sind, welcher die Zuhaltung (25) lagert.
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